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Наступило 1 июля – начало нового по-
лугодия 2024 года. И что же мы – вновь и 
вновь –  видим? Всё у нас опять растёт. 
И особенно – цены и тарифы. Итак…

С 1 июля этого года повышение цен на 
электроснабжение составило 8,7-8,8%. Повы-
шение цен водоснабжение и водоотведение 
+ 8,7-8,8%. Повышение цен на обращение с 
ТКО + 8-9%. Больше же всего ожидается повы-
шение цены на газ – в среднем, до +12-15%.  
И – обратим внимание – это лишь МИНИМАЛЬ-
НЫЕ значения. На местах могут «вывалить на 
стол» намного бОльшие цифири. А с октября 
с.г. нас ждёт ещё и повышение тарифов на 
тепло. Стоимость проезда в общественном 
транспорте выросла на 5 рублей – прибавка 
составила почти 20%.

Россиянам станет недоступна Государ-
ственная программа льготной ипотеки на 

строящееся жильё под 8% (всё, кончен «бал»). 
При этом стоит заметить, что за время работы 
Госпрограммы с 2020 года стоимость 1 кв. ме-
тра жилья в новостройках Воронежа увеличи-
лась – внимание(!) –  с 48 тыс. рублей до 117 
тыс. рублей. В 2,43 раза! 

Ставки по кредитам на автомобили с про-
бегом поднимутся до 27%, а на новые авто – 
до 24%. ЦБ при этом ужесточит условия авто-
кредитования для всех банков (приехали). 

Далее. Госпошлина за оформление за-
гранпаспорта с 1 июля 2024 года вырастет 
до 6 тысяч рублей для взрослых и 3 тысяч 
рублей для детей. С 1 июля повысятся цены 
и на некоторые услуги туризма. Это связано с 
введением новых требований к туристическим 
компаниям, которые должны будут платить до-
полнительные взносы в различные фонды для 

Воронежу нужна 
программа коммунистов

17 июля в зале Воронеж-
ского обкома КПРФ прошло 
совещание партийного ак-
тива г. Воронежа. Темой 
обсуждения стали показа-
тели местных и первич-
ных отделений КПРФ по 
основным направлениям 
партийной работы, а так-
же участие коммунистов в 
конкурсе по выборам мэра 
Воронежа.

Увеличение численности 
партии и укрепление дисци-
плины; повышение уровня по-
литического образования и 
идейной сплочённости комму-

нистов; готовность оперативно 
реагировать на все актуаль-
ные общественные проблемы и 
предложить созидательную со-
циалистическую альтернативу в 
интересах большинства людей 
– с этими задачами, которые 
стоят перед партийными орга-
низациями и каждым комму-
нистом, партийные отделения 
г. Воронежа в целом достойно 
справляются, отметил в своём 
выступлении первый секретарь 
Воронежского обкома КПРФ 

А.И. Рогатнев. Он подчеркнул, 
что воронежские коммунисты на 
хорошем счету в Центральном 
комитете КПРФ. Вместе с тем 
практически у каждого партий-
ного отделения есть недочёты, 
и устранять их следует, опира-
ясь на опыт тех товарищей, у ко-
торых есть полезные наработки. 
В качестве примеров были на-
званы организация подписки 
на партийную печать и сбор 
членских взносов в Централь-
ном районе, информирование о 
партии в социальных  сетях ком-
мунистами Ленинского района, 
взаимодействие с обществен-
ными организациями Советско-

го местного отделения КПРФ, 
работа по месту жительства 
коммунистов Железнодорож-
ного района, взаимодействие 
с трудовыми коллективами Ко-
минтерновского местного отде-
ления КПРФ, работа депутатов-
коммунистов с избирателями в 
Левобережном районе.

Далее разговор перешёл на 
тему конкурса по выборам мэра 
Воронежа. Член бюро обкома, 
руководитель фракции КПРФ 

Новое полугодие – новые поборы

Воронежский обком КПРФ организо-
вал на площади Победы памятное меро-
приятие, посвящённое 83-летию начала 
Великой Отечественной войны. Этой 
акции предшествовало мероприятие  
воронежских комсомольцев, которые 
ровно в 4 часа утра зажгли на площади 
Победы свечи памяти.

Склонённые красные флаги с траурными 
лентами, траурные венки, алые гвоздики в ру-
ках людей, которые пришли почтить память 
жертв самого страшного в мире зла - фашиз-
ма… Перед собравшимися выступили секрета-
ри Воронежского обкома КПРФ Андрей Рогат-
нев, Денис Рослик, Денис Коломенцев. Все 
они говорили о тяжелейших испытаниях и утра-
тах, которые в годы Великой Отечественной 
войны выпали советским людям, о страшной 
участи, которая была бы уготована нашей Ро-
дине и всему человечеству, если бы не героизм 
солдат и офицеров Красной Армии, о важности 
сохранения исторической памяти и о необходи-
мости борьбы с фашизмом сегодняшним.

Андрей Рогатнев подчеркнул, что фашизм – 
это порождение капитализма, который во имя 
прибыли идёт на любые преступления, страв-
ливает и унижает людей, и бесконечная борьба 
за выживание убивает в них лучшие человече-
ские качества. И только социализм, при кото-
ром нет эксплуатации и угнетения, все люди 
равны и им нечего делить, способен не только 
одолеть фашизм на поле боя, но и уничтожить 
саму почву для возрождения человеконена-
вистнических идей. 

Особенно трогательно прозвучало обраще-
ние ветерана вооруженных сил СССР Влади-
мира Алексеевича Кисленко. А прочитанное 
им стихотворение об отце и сыне у Бранден-
бургских ворот вызвало бурю эмоций у присут-
ствующих и искренние слёзы на глазах даже 
у мужчин. Стойкость и силу духа ветерана со-
бравшиеся оценили долгими аплодисментами.

Затем прошло торжественное возложение 
венков и алых гвоздик.

На траурной акции присутствовали все поко-
ления - от убелённых сединами стариков до ма-
леньких детей - наших друзей из Воронежской 
гимназии №7. Ребята внимательно слушали 
выступающих, и, надеемся, вынесли для себя 
всю важность их прихода к главному памятному 
месту нашего города - Вечному огню на площа-
ди Победы. А когда искренние детские голоса 
начали исполнять «Марш защитников Москвы»: 
«нерушимой стеной, обороной стальной, раз-
громим, уничтожим врага» - стало очевидно, 
что такие ребята и есть наше героическое буду-
щее, достойное продолжение подвига поколе-
ния победителей фашизма. 

Наталья ЛАПИНА
Коммунисты всех районов Воронежской об-

ласти провели 22 июня памятные акции у ме-
мориалов и братских могил павших советских 
воинов, организовали патриотические меро-
приятия для детей и молодёжи, отправляли 
гуманитарные грузы подшефным воинским 
частям и военным госпиталям, раздавали га-
зеты и календарики с изображением Верхов-
ного главнокомандующего И.В. Сталина.

Будем достойны подвига 
поколения победителей фашизма!

(Окончание на стр. 2) (Окончание на стр. 5)

На состоявшемся 22 
июля заседании Бюро Во-
ронежского обкома КПРФ 
рассматривался вопрос 
о выдвижении кандидата 
Компартии на конкурс по 
выборам главы г. Воро-
нежа. Единогласную под-
держку получил второй 
секретарь Воронежского 
обкома КПРФ, замести-
тель руководителя фрак-
ции КПРФ в областной 
Думе Д.В. Рослик. 

Денис Викторович Рослик 
родился 9 июля 1986 года. Окон-
чил факультет автоматизации и 

информационных систем Воронежского государственного архитектур-
но-строительного университета и Воронежский институт экономики и 
социального управления по специальности «Политология».

Работал инженером, помощником депутатов Воронежской об-
ластной и Государственной Думы. Два созыва был депутатом Со-
вета народных депутатов Павловского муниципального района, в 
2020 г. избран депутатом Воронежской областной Думы. 

Кандидат в члены ЦК КПРФ, второй секретарь Воронежского 
обкома КПРФ. Заместитель руководителя штаба при обкоме КПРФ 
по сбору и отправке гуманитарной помощи на Донбасс.

Женат, воспитывает сына.

Наш кандидат



20 июля 2024 состоялась отчёт-
но-выборная конференция Кантеми-
ровского местного отделения КПРФ. 
В  её работе принял участие пер-
вый секретарь Воронежского обкома 
КПРФ А.И. Рогатнев.

Делегаты заслушали доклад перво-
го секретаря Кантемировского райкома 
КПРФ В.Ф. Побокина. Он рассказал об 
огромном вкладе кантемировских комму-
нистов в дело сохранения исторической 
памяти. Усилиями  Кантемировского мест-
ного отделения и Воронежского обкома 
КПРФ отремонтированы памятники В.И. 
Ленину, планируется  установка бюста 
И.В. Сталину. Добились выделения бюд-
жетных ассигнований на установку па-
мятного знака у расстрельной ямы, где 
похоронены более 2500 советских воен-
нопленных и мирных жителей, уничтожен-
ных немецко-фашистскими захватчиками. 
Проводятся автопробеги, посвящённые 
памятным датам. Идёт приём в пионеры, 
в комсомол, пополняются ряды партии. 
Коммунисты оперативно реагируют на 
проблемы граждан, будь то рост тари-
фов, проблемы районной поликлиники 
или ухудшение ситуации с электричками 
вследствие перенаправления движения на 

новую железную дорогу в обход Украины. 
Работу Кантемировского райкома 

КПРФ делегаты конференции признали 
удовлетворительной.

Первый секретарь обкома КПРФ А.И. 
Рогатнев поблагодарил кантемировских 
коммунистов за активную целеустремлён-
ную работу, рассказал об инициативах 
партии в сфере трудового законодатель-
ства, образования, социальной политики, 
о том, как коммунисты борются за права 
простого народа. 

В повестке отчётно-выборной конфе-
ренции были выборы первого секретаря 
Кантемировского местного отделения, 
членов райкома и КРК, делегатов на об-
ластную партийную конференцию. Тай-
ным голосованием все предложенные кан-
дидатуры были поддержаны единогласно.

Первым секретарём Кантемировского 
райкома КПРФ стал Владимир Петрович 
Садымак. Он выразил уверенность, что 
Кантемировское местное отделение про-
должит  работу по донесению до граждан 
коммунистической идеологии, по продви-
жению кандидатов в местные Советы, по 
патриотическому воспитанию молодёжи. 

Делегатом на областную партийную 
конференцию был избран В.П. Садымак.
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У кантемировцев – новый лидер

Кандидаты 
трудового народа

На выборах депутатов Совета 
народных депутатов Аннинского 
муниципального района седьмого 
созыва выдвинуты:

Аннинский трёхмандатный 
избирательный округ №1

Ларечнев Пётр Васильевич
Аннинский трёхмандатный 
избирательный округ №2

Староверов 
Анатолий Александрович

Аннинский трёхмандатный 
избирательный округ №3

Дворников Сергей Васильевич
Бродовский трехмандатный 

избирательный округ №5
Ухина Галина Дмитриевна
Архангельский трехмандатный 

избирательный округ №6
Сотников Николай Петрович

В команде КПРФ – действующие 
депутаты-коммунисты: руководи-
тель Аннинского местного отделе-
ния КПРФ, учитель С.В. Дворников, 
учителя Г.Д. Ухина, Н.П. Сотников, 
труженик сельского хозяйства А.А. 
Староверов, ветеран лесной отрасли 
П.В. Ларечнев.

На выборах депутатов Совета 
народных депутатов г. Поворино 
пятого созыва по одномандатным из-
бирательным округам выдвинуты: 

Избирательный округ №1
Бортников Николай Николаевич

Избирательный округ №2
Киселёва Анна Анатольевна

Избирательный округ №4
Карев Алексей Александрович

Избирательный округ №8
Востриков Алексей Иванович

Избирательный округ №9
Машков Алексей Алексеевич

Избирательный округ №10
Мордасова Татьяна Васильевна

Избирательный округ №12
Комарчев Александр Васильевич

Избирательный округ №13
Казьмина Ольга Анатольевна

Избирательный округ №14
Васильев Александр Николаевич

Избирательный округ №16
Слабоусов Андрей Анатольевич.

В числе кандидатов от КПРФ – 
действующие депутаты горсовета ве-
теран МВД Т.В. Мордасова и рабочий 
А.В. Комарчев, рабочие, секретари 
райкома А.А. Карев и А.А. Машков, 
ветеран милиции Н.Н. Бортников, 

экономист А.А. Киселёва, предприни-
матель, обшественный активист А.И. 
Востриков, ветеринар О.А. Казьмина, 
рабочие-железнодорожники А.Н. Ва-
сильев и А.А. Слабоусов.

На дополнительных выборах 
депутатов Совета народных де-
путатов Песковского сельского 
поселения Поворинского муници-
пального района по одномандат-
ному избирательному округу №11 
выдвинута Глушкова Юлия Ва-
лериевна – экономист, служащая. 

Кандидатами на дополнительных 
выборах депутатов Совета народ-
ных депутатов г. Россошь шестого 
созыва выдвинуты:

Одномандатный 
избирательный округ №9

Чекрымова Любовь Иванов-
на, педагог, мастер производствен-
ного обучения Россошанского хими-
ко-механического техникума.

Одномандатный 
избирательный округ №18

Василенко Роман Владими-
рович, инженер.

Одномандатный 
избирательный округ №19

Ильинов Юрий Алексеевич, 
инженер.

На дополнительных выборах Со-
вета народных депутатов Таловско-
го муниципального района седьмого 
созыва по двухмандатному  избира-
тельному округу №5 выдвинута:

Чеснокова Татьяна Васильев-
на, врач-терапевт лечебно-диагности-
ческого центра «Семейный доктор».

Кандидатом на дополнительных 
выборах депутатов Совета народ-
ных депутатов Таловского город-
ского поселения седьмого созыва 
по одномандатному избирательно-
му округу №5 выдвинут:

Бидненко Олег Леонидович, 
рабочий – слесарь по ремонту авто-
мобилей ООО «Агроэко-логистика».

В Совет народных депутатов 
Медвеженского сельского поселе-
ния седьмого созыва (Семилукский 
район) выдвинуты Кочеткова Еле-
на Александровна, домохозяйка, 
активистка ТОС «Медвеженский», 
и Пенкин Алексей Иванович, 
рабочий, председатель уличкома с. 
Каверье Медвеженского сельского 
поселения.

Воронежской городской Думы К.Г. Аши-
фин напомнил, что отмена всенародных 
выборов главы г. Воронежа стала иници-
ативой «Единой России», против чего вы-
ступили только коммунисты. Опыт участия 
в конкурсной комиссии показал, что её 
работа абсолютно непрозрачна и нацеле-
на на проведение в мэры представителя 
партии власти. Стоит ли в этой ситуации 
выдвигать кандидата от КПРФ?

Обсуждение получилось насыщен-
ным, интересным. Значимость вопроса 
отразило количество выступавших – 17 
коммунистов из всех городских райкомов. 
Все выступавшие были едины во мнении, 
что на протяжении последних нескольких 
лет управление Воронежем и городским 
хозяйством осуществлялось на неудов-
летворительном уровне, а условия жизни 
горожан ухудшались.  Не было споров и 
относительно необходимости продвиже-
ния созидательной программы КПРФ как 
единственной альтернативы, нацеленной 
на развитие города в интересах большин-
ства людей, предусматривающей пере-
смотр несправедливых межбюджетных 
отношений; приоритетное развитие произ-
водства, что позволит пополнить бюджет 
и создать новые рабочие места; возвра-
щение под контроль города систем жиз-
необеспечения (водопровода, тепловых 
и электрических сетей), прекращение не-
удержимого роста тарифов и произвола 
управляющих компаний, исполнение обя-
зательств по капитальному ремонту до-
мов, контроль граждан над чиновниками, 
в том числе путём восстановления всена-
родных выборов главы города. 

Дискуссию вызвала тактика действий в 
сложившейся ситуации. Звучали предло-
жения не выдвигать кандидатуру от Ком-
партии – шансов победить нет, излагать 
нашу программу перед десятком чиновни-
ков не имеет смысла, как и легитимизиро-
вать конкурс, который КПРФ неоднократно  
называла фарсом. Однако не стоит забы-
вать слова В.И. Ленина о необходимости 
участия коммунистов в буржуазных выбо-
рах для того, чтобы продвигать наши идеи, 
отмечали другие товарищи. Разве выборы 
президента или губернатора были честны-
ми, прозрачными и равными? Нет, но мы 

всё равно шли на них, а отказ от выдвиже-
ния кандидатуры избиратели рассматри-
вали бы как слабость КПРФ. Несмотря на 
нарисованные избиркомами цифры итогов 
голосования, главной темой на выборах 
президента стала программа Победы, 
предложенная КПРФ и Н.М. Харитоновым. 
Ни одна политическая сила, в том числе и 
«Единая Россия», не смогла представить 
какое-то другое видение ситуации. 

Жизнь доказала, что вызовы, брошен-
ные России, можно преодолеть только на 
основе программы КПРФ, и правоту ком-
мунистов вынуждена признать действую-
щая власть, которая, пусть и непоследо-
вательно, стала реализовывать целый ряд 
программных предложений Компартии, 
начиная от стратегического планирования 
и введения прогрессивного подоходного 
налога и заканчивая отказом от западных 
постулатов в образовании. Поэтому, если 
воронежские власти проигнорируют канди-
дата и предложения  КПРФ, это покажет, 
что они идут вразрез с общефедеральны-
ми процессами и не способны успешно 
управлять нашим миллионным городом. 
Как и по всей России, перемены в Вороне-
же назрели, и у коммунистов есть честные 
грамотные кадры, чтобы осуществить их.

Эта точка зрения получила поддержку 
большинства участников встречи и была 
отражена в итоговом заявлении. 

Пресс-служба обкома КПРФ

Публикуем информацию о кандидатах в депутаты от 
КПРФ на выборах в местные органы власти, которые со-
стоятся 8 сентября 2024 г.

Воронежу нужна 
программа коммунистов

(Окончание. Начало на стр. 1)

Отчёты и выборы

Выход есть - социализм
На заседании Бюро Воронеж-

ского обкома КПРФ по согласо-
ванию выдвигаемых кандида-
тур  первый секретарь обкома, 
руководитель фракции КПРФ в 
областной Думе А.И. Рогатнев 
отметил:

- Среди наших кандидатов в де-
путаты нет олигархов, чиновников, 
крупных руководителей, которые 
перед очередными выборами обе-
щают всех осчастливить, но про-
ходит голосование, и всё остаётся 
по-прежнему. 

Наши товарищи – простые 
честные труженики, которые 
живут в тех же условиях, что и 
все остальные граждане, не по-
наслышке знают нужды и чаяния 
людей, активно борются за то, 
чтобы жизнь стала лучше. Они готовы в составе депутатского корпуса 
трудиться на пользу родному краю и землякам. 
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На защите прав трудящихся

Знания – не товар, а гарантия достойного будущего
Утихли волнения, связанные со 

сдачей школьниками ЕГЭ, у студен-
тов завершилась сессия, в вузах 
идёт зачисление абитуриентов...
Ход этих процессов и проблемы 
российского образования проком-
ментировал Дмитрий Ливенцев, ак-
тивист КПРФ, доктор исторических 
наук, профессор.

- Дмитрий Вячеславович, в каком 
состоянии находится российская си-
стема образования, и в первую оче-
редь высшего?

- Вспоминаю, как Александр III на до-
кладе министра образования написал 
следующую «блистательную» резолю-
цию: «Прекращай ты это образование». 
Собственно, происходящее последние 
годы в высшей и средней школе можно 
описать этими словами. Уровень подго-
товки школьников катастрофически упал. 
А вместе с этим, соответственно, и уро-
вень абитуриентов и студентов. 

Все проблемы начинаются со школы. 
Дети, прежде всего, настроены на сдачу 
тестов. Золотая и серебряная медали 
сейчас ничего не значат при поступле-
нии. Этого уже достаточно, чтобы их обе-
сценить. Получается, что все годы ребё-
нок может учиться спустя рукава, а потом 
просто подготовиться с репетиторами к 
сдаче тестов - и вперёд. 

Далее, после поступления в ВУЗ сле-
дует протирание штанов на бакалавриате 
и в магистратуре. Студент, обучающийся 
за деньги, целый год может пересдавать 
экзамены, и его не отчислят. Он всё рав-
но получит свой диплом «в рассрочку», 
его выпустят. Отчисляют только за не-
уплату. Про знания и профессионализм 
здесь не стоит и разговаривать.

Качество образования, в том числе 
школьного, напрямую зависит от того, 
чему, как и сколько будут обучать уча-
щихся. Принятые стандарты образова-
ния противоречат принципу единства 

образовательного пространства РФ и не 
нацелены на непрерывное образование, 
что так важно в современном мире.

-  В чём главные причины снижения 
уровня подготовки школьников и сту-
дентов – в ЕГЭ и болонской системе? 

- Безусловно. Уровень подготовки 
даже лучших ребят - в объёме знаний 
хорошего троечника. Это всё плоды кли-
пового мышления, навязанного ЕГЭ и бо-
лонской системой образования. Совет-
ская система обучения – это, в первую 
очередь, поиск знаний, развитие мышле-
ния и творческий подход к решению за-
дач.  Сегодня на первом месте – выпол-
нение учащимся установленных форм 
отчётности перед преподавателем. 

Но если от болонской системы ре-
шено отказаться, то ЕГЭ продолжает 
править бал. Изначально эту систему 
внедрили, чтобы бороться с коррупцией 
в приёмных комиссиях. Но коррупция 
перекочевала в пункты сдачи ЕГЭ. У нас 
некоторые кавказцы сдают на высший 
балл русский язык, при этом им не владея. 

Зато если ребёнка ловят со шпаргал-

кой, даже на ОГЭ, на него составляют 
протокол об административном право-
нарушении. Причём, дети идут только на 
областную пересдачу. Это же маразм, а 
не принципиальность. 

- На качество образования влияет 
состояние педагогических кадров. 
Какие проблемы существуют здесь?

- О каком качестве может идти речь, 
если средняя нагрузка у преподавателя 
ВУЗа 900 часов. По большей части это 
горловая нагрузка. 900 часов - это на 
ставку. Но, чтобы нормально зарабаты-
вать и жить, преподавателям приходит-
ся работать на полторы ставки, плюс 
300 часов коммерческих – это до 6 пар 
ежедневно. Для администрации ВУЗа 
это выгодно. А то, что к такому количе-
ство занятий просто физически невоз-
можно подготовиться и провести их на 
должном уровне, никого не волнует. К 
тому же большинство педагогов  в воз-
расте 70 плюс. И омоложение состава 
не предвидится. Недавно министр оч-
нулся и заявил, что нужно искать моло-
дых педагогов до 39 лет. Но таких, увы, 
мало. Слишком несоразмерны нагрузка 
и оплата. Уже назрела тихая гуманитар-
ная катастрофа. 

Те же проблемы и в школах. Пере-
работки, вал бумажной и электронной 
отчётности. Отсюда снижение качества 
обучения и текучесть кадров.

- Перспективы трудоустройства  
молодёжи – тоже важный вопрос…

- Безусловно, есть госзаказ, который 
обозначает необходимость в большем 
количестве тех или иных специалистов 
(например, технарей или же военных). 
Но как быть тем, кто видит себя в дру-
гой профессии: журналистике, искусстве 
и других направлениях? После выпуска 
молодые специалисты часто оказывают-
ся за бортом.

Государство не заботится о трудоу-
стройстве молодёжи. Нужны законода-

тельно прописанные гарантии, регио-
нальные программы, которые позволят 
молодёжи не чувствовать себя «лишни-
ми» людьми.

Власти игнорируют инициативы, ис-
ходящие от молодых ребят. Проводится 
много показательных и бессмысленных 
молодёжных форумов и так далее. Всё 
это - чиновничьи акции для галочки. А 
вместе с этим молодым нечем занимать 
свой досуг, за любые занятия спортом 
или творчеством  надо платить.

- В чём суть альтернативы, ко-
торую предлагает КПРФ?

- Коммунисты не раз подчеркивали, 
что современный курс «реформирова-
ния» образования, такие его направле-
ния, как подушевое финансирование, 
внедрение экономических показателей 
эффективности образования, его ком-
мерциализация, снижение доступности и 
качества, ведут страну к деградации.

Представители капиталистической 
власти проводят политику, при которой 
качественное образование доступно 
людям с высокими доходами, в лучшем 
случае - с  исключительными способно-
стями. КПРФ требует открыть путь к каче-
ственному образованию всем, кто хочет 
и способен его получить. 

Коммунисты трижды предлагали аль-
тернативные правительственному зако-
нопроекты «Об образовании для всех». И 
хотя депутатское большинство, представ-
ляющее «Единую Россию», их отклонило, 
сама жизнь доказала правоту подходов 
КПРФ. Поэтому партия вновь вносит дан-
ный законопроект, и если педагогическое 
сообщество активно его поддержит, он бу-
дет обязательно принят.

Ирина ГЛУШКОВА
От редакции. Приказом Минобрна-

уки России Д.В. Ливенцеву присвоено 
почётное звание «Почётный работник 
сферы образования РФ». Поздравляем и 
желаем новых свершений!

Обсуждаем проект нового Трудового кодекса РФ

Представители Воронежской области - 
член Центрального райкома КПРФ, инженер 
Н.Ю. Селиванов и второй секретарь Россо-
шанского райкома КПРФ, рабочий-аппаратчик 
В.И. Фоменко рассказывают о своём участии в 
рабочей группе по подготовке проекта нового 
Трудового кодекса, разрабатываемого по ини-
циативе КПРФ. 

Н.Ю. Селиванов:
- Во время «круглого стола» в Госдуме на тему «Но-

вый Трудовой кодекс. КПРФ на защите прав трудящих-
ся» не все участники смогли высказать своё мнение. В 
ходе онлайн-совещания по дальнейшему обсуждению 
проекта ТК, состоявшегося в конце июня, было выска-
зано много конструктивных дополнений. Безусловно, 
новый проект, разработанный КПРФ, предусматрива-
ет ряд значительных изменений, способных улучшить 
условия труда и обеспечить защиту прав работников. 
Есть с чем сравнивать, поскольку действующий кодекс, 
разработанный капиталистами, направлен на защиту 
«хотелок» и интересов крупного капитала, а никак не 
простых трудящихся. Очень важно, что особое внима-
ние уделяется защите наиболее уязвимых категорий 
тружеников – молодёжи, работающих пенсионеров, 
родителей многодетных семей, людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Также выработаны меры 
защиты прав работников, работающих дистанционно, 
по гражданско-правовым договорам, самозанятых. 
Сейчас права трудящихся с нестандартными форма-
ми занятости почти не защищены.

В ходе моего выступления во время совещания 
руководитель юридической службы ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы Г.П. Камнев отметил, что предложение воро-
нежцев о регулировании заработной платы руководи-
телей предприятий учтено в разрабатываемом проек-
те ТК. То есть у руководства должна быть заработная 
плата, не превышающая зарплату сотрудников более 

чем в 4-5 раз, и её размер должен соответ-
ствовать реальной нагрузке. Ведь зачастую 
мы сталкиваемся с тем, что руководители 
предприятий или частных контор сами себе 
или друг другу выписывают баснословные 
зарплатные суммы и запредельные пре-
мии, которые начисляются за счёт снятия 
надбавок и премиальных выплат с рядовых 
трудяг, и разница в выплатах составляет 
сотни раз. Это недопустимо.

Стоит отметить, что новый Трудовой 
кодекс возвращает понятие минимального 
размера оплаты труда (МРОТ) и устанав-
ливает его на уровне не ниже прожиточно-
го минимума трудоспособного населения, 
но не менее 30 000 рублей.

Интересным было выступление представителей 
областного комитета КПРФ Саратовской области, 
предложивших в ходе текущих выборов активно доне-
сти до жителей России информацию о новых возмож-
ностях, которые предоставит ТК трудящимся. А что-
бы законопроект был принят, необходима как можно 
большая поддержка КПРФ. 

В.И. Фоменко:
- Сегодня люди вынуждены пахать на тех условиях, 

которые предлагает работодатель. А он всегда будет 
заботиться о своей выгоде, наплевав на нужды и ча-
яния тех, за счёт кого, он получает прибыль. Так, на 
предприятии, где я работаю, сейчас планируют орга-
низовать постоянный контроль всего трудового про-
цесса. Устанавливаются камеры слежения даже в тех 
местах, где их быть не должно. 

В своём выступлении в ходе онлайн-совещания я 
также подчеркнул, что необходимо установить в Тру-
довом кодексе норму о ежегодной индексации окладов 
на сумму инфляции. Ведь премии и стимулирующие 
надбавки, озвученные в современных трудовых дого-

ворах, выплачиваются по усмотрению начальства.
Кстати, многие трудящиеся не знают своих прав, 

чем работодатели и пользуются. Так, за прошедшие 
два года с градообразующего предприятия в Россоши 
уволились около 750 сотрудников. Чтобы не платить 
людям пособие по сокращению, предусмотренное рос-
сийским законодательством, сотрудникам были созда-
ны такие условия, что люди уходили сами. И эта схема 
работает сейчас повсеместно. Увы.

Радует, что наша молодёжь начинает осознавать: 
нормально трудиться и достойно жить в таких услови-
ях невозможно. И ребята начинают вникать во все тон-
кости капиталистической современности и приходят к 
выводу, что переход к социализму неизбежен.

Мы не питаем иллюзий в отношении того, что еди-
нороссовское большинство Госдумы, которое служит 
интересам капитала, решит принять этот законопро-
ект, нацеленный на защиту интересов трудового на-
рода. Но мы готовы доказать его целесообразность 
и работоспособность. Ведь поддержка трудящихся и 
защита интересов большинства - основа государства.

Твои люди, партия
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Голосование в Думе поправок КПРФ 
к налоговому Кодексу ещё раз показало 
классовый характер налоговых новаций 
правительства и «Единой России».

Суть поправок фракции КПРФ состоит в 
следующем:

1.Справедливое налогообложение фи-
зических лиц должно предусматривать, 
чтобы богатые и сверхбогатые платили 
больше, а бедные - меньше, либо не пла-
тили ничего. 

Поэтому фракцией КПРФ предложена 
иная, нежели в правительственном законо-
проекте, шкала прогрессии. 

Если годовой 
доход меньше 12 
минимальных раз-
меров оплаты тру-
да, человек должен 
быть вообще осво-
бождён от подо-
ходного налога. 

Для дохода до 5 
миллионов рублей 
в год целесообраз-
но сохранить ставку 
НДФЛ 13%. Опуска-
ние этой планки до 
2,4 миллиона рублей, 
как предложило пра-
вительство, ухудшит 
положение «средне-
го класса», — обо-
сновывали свою по-
зицию коммунисты. 

Далее фракцией КПРФ предложена сле-
дующая градация: 

при годовом доходе от 5 до 7,5 млн. ру-
блей — ставка НДФЛ должна составлять 
15%, 

от 7,5 до 20 млн. рублей — 18%, 
от 20 до 50 млн. рублей — 20%, 
от 50 до 100 млн. рублей — 22%, 
свыше 100 млн. рублей — 30%.
Также было предложено выделить в осо-

бую группу людей, чей месячный доход со-
ставляет половину и менее средней заработ-
ной платы. Для них можно установить ставку 
НДФЛ в 6% - по данным, озвученным на Пе-
тербургском экономическом форуме, число 
таких работников составляет 27% населения.

2. Этот подход КПРФ предложила рас-
пространить и на дивиденды, в виде ко-
торых получают доходы многие капита-
листы. К примеру,  12 крупнейших олигархов 
за первый квартал 2024 г. в виде дивидендов 
получили 1 трлн. руб., а платить с них налоги, 
согласно предложениям власти, будут по ща-
дящим 15%, что позволит крупному бизнесу и 
впредь спокойно уходить от дополнительной 
налоговой нагрузки, нивелируя саму идею 
прогрессии: «Чем выше доход, тем больше 
должны быть отчисления в казну».

3. Фракция КПРФ предложила ввести 
налог на сверхдоходы олигархов, подняв 
максимальную ставку с предлагаемых 
правительством 22 до 47%, что отвечает 
международной практике. Это самая распро-
странённая величина ставки налога на сверх-
доходы. В некоторых странах она выше: на-
пример, во Франции — 55,4%, в Австрии 
— 55%. У нас же олигархи чувствуют себя 
слишком вольготно. В прошлом году их сово-
купный доход составил более 38 млрд. дол-
ларов, банкиры получили 3,3 трлн. рублей. 
При этом бюджет исполнен с дефицитом бо-
лее чем 3 трлн. рублей. У государства огром-
ные долги перед народом: советские вклады 
до сих пор не возвращены, не выплачиваются 
накопительные пенсии, 78 тысяч аварийных 
домов не расселены и т.д. А денег на это нет. 

Повышение ставки налога на сверхдохо-
ды до 47 проц. позволит получить средства, 
необходимые для решения перечисленных 
проблем.

Представители «Единой России» заявили, 
что КПРФ опять хочет «отнять и поделить». 
Но, мол, «отнять можно только один раз. По-
том вдруг неожиданно оказывается, что на 
всех не хватает, а больше уже не отнимешь». 

Депутаты-коммунисты ответили, что  от-
нять и разделить - это про партию власти, 
которая отняла у людей бесплатное обра-
зование, бесплатное здравоохранение, бес-
платное жильё,  а теперь её ставленники 
триллионами получают сверхдоходы. Что же 
касается ущерба бизнесу из-за повышенных 
ставок налога на богачей, то в других странах 
они платят по таким ставкам многие десяти-
летия и от этого не разоряются.

Если к толстосумам правительственный 
законопроект слишком лоялен, то к производ-
ственному сектору, напротив, чересчур строг. 
Поэтому КПРФ предложила не повышать 

налог на прибыль предприятий, увеличен-
ный до 25%.

Также представители КПРФ настаивали 
на стопроцентном возмещении предпри-
ятиям обрабатывающей промышленности 
расходов на модернизацию и установку 
нового оборудования, а также на увели-
чении поддержки научно-исследователь-
ских и опытно-конструкторских работ. Без 
этого никакого импортозамещения не полу-
чится.

Ещё одно предложение - отмена НДС, 
уплата которого при определённых условиях 
вменяется в обязанность малому и среднему 
бизнесу, работающему по упрощённой систе-
ме налогообложения.

Группа депутатов-коммунистов предло-
жила вернуть в субъекты Федерации один 
процентный пункт налога на прибыль, ко-
торый был у них изъят более пяти лет назад. 
Мера вводилась как временная, но срок воз-
врата переносился уже три раза и сейчас ото-
двинут до 2030 года. Регионы должны иметь 
стимулы для развития деловой активности на 
своей территории.

Также депутаты из фракции КПРФ пред-
ложили увеличить с 2 до 5% предел ставки 
местного налога на недвижимое имуще-
ство физических лиц, стоимость которого 
превышает 300 млн. рублей. Законопроект 
позволяет увеличить её лишь до 2,5%. На-
логи на роскошь существуют в той или иной 
форме почти во всех странах, и во многих из 
них они исчисляются десятками процентов.

Результат голосования был предсказуем: 
по всем поправкам КПРФ депутаты от «Еди-
ной России», ЛДПР и «Новых людей» не голо-
совали, голосовали против или воздержались. 
Фракция «Справедливая Россия – за правду» 
поддержала шкалу прогрессивного налогоо-
бложения, предложенную коммунистами, но 
по остальным поправкам голосовала в унисон 
с партией власти и её сателлитами. 

Голосование «ЕР», ЛДПР и «Новых лю-
дей» против поддержки поправок КПРФ, уста-
навливающих дополнительные обременения 
для олигархии, вновь показали классовое 
олигархическое нутро этих партий.

В то же время при всех своих изъянах 
правительственный законопроект о прогрес-
сивном подоходном налоге — определённый 
шаг вперёд и реализация, пусть и частичная, 
мер, на которых настаивала КПРФ. Именно 
по этой причине он был поддержан всеми 
фракциями, в том числе и коммунистами.

Национализация 
и планирование - залог 
устойчивого развития

Коммунисты в Думе

Западные санкции оказали негативное влияние на положе-
ние дел в стратегических отраслях российской экономики. 
На повестку дня встал вопрос о возвращении части из них 
из зарубежной юрисдикции, о государственном регулирова-
нии их работы. Коммунисты считают, что для обеспечения 
устойчивого развития ключевых сфер жизнеобеспечения 
надо осуществить их национализацию. Также следует сфор-
мировать систему централизованного планирования разви-
тия экономики. Значимость инициатив КПРФ поясняет пред-
седатель комитета Государственной Думы по вопросам 
собственности, земельным и имущественным отношениям, 
член фракции КПРФ Сергей Гаврилов.

- Государство должно взять на себя ответственность за сохране-
ние, за финансовое оздоровление этих предприятий, за своевремен-
ную выплату зарплат, за обновление станочного парка, за модерниза-
цию и выпуск новой продукции, независимой от западного участия, а 
тем более давления. Это позволит увеличить эффективность нашей 
экономики, восстановить её управляемость, и прежде всего – на пла-
новых началах. Планирование народного хозяйства, которое было от-
работано как эффективное решение в советские времена, сейчас, в 
условиях внешних санкций и давления, приобрело особую значимость 
и актуальность. Мы должны контролировать товарные потоки, пони-
мать, где, в каких регионах возникают элементы дефицита, диспро-
порции, рост цен, нехватка продуктов.  И для этого нам нужен Госплан. 

Стратегическое планирование нужно, чтобы знать, где мы будем 
размещать новые производства, строить новые города, обновлять 
больницы и поликлиники, улучшать дороги, где  будет продаваться 

п р о и з в е д ё н -
ная продукция 
– не только в 
стране, но и 
на зарубеж-
ных рынках. 
На современ-
ной цифровой 
основе эта за-
дача решается 
гораздо легче. 

На новом 
витке истории 
мы сможем 
успешно ис-
пользовать ве-
ликие заделы 
наших предков, 
опираясь на 
современные 
технологии. За 
этим – будущее. 

Из программы КПРФ:
Установим справедливые 

налоги. Превратим финансы в 
инструмент развития.

Введём прогрессивный на-
лог на доходы физических лиц 
и освободим от его уплаты ма-
лообеспеченных граждан.

Итоги весенней сессии Воронежской областной Думы ком-
ментирует руководитель фракции Компартии, первый секре-
тарь обкома КПРФ Андрей Рогатнев.

- В повестку дня состоявшегося 18 июля 47-го заседания областной 
Думы, завершившего весеннюю сессию, вошли ряд социально значи-
мых вопросов: об обеспечении безопасности дорожного движения и 
перевозок пассажиров, о господдержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций и т.д. Установлены дополнительные 
льготы семьям  участников СВО. По нашей инициативе продлено дей-
ствие нормы, позволяющей монетизовать льготы многодетным се-
мьям на получение земельных участков под застройку: многие семьи, 
устав ждать своей очереди, предпочитают получить деньги в сумме 
200 тыс. руб. и использовать их на решение жилищного вопроса. 

Также коммунисты выступили в поддержку инициативы о запреще-
нии «наливаек» в жилых домах и увеличении минимальной площади 
магазинов, торгующих пивом, с 25 до 50 кв. м. 

В законопроекте о безопасности дорожного движения и перевозок 
пассажиров предлагалось унифицировать цвет такси: сделать все ав-
томобили или жёлтыми, или белыми. Фракция КПРФ выступила против 
этого, так как в данной сфере работают не только крупные монополи-
сты в лице «Яндекса», но и самозанятые водители, для которых сумма 
на перекраску – около 150 тыс. рублей – может оказаться неподъёмной.

Главное, чего удалось добиться в ходе весенней сессии – не по-
зволить перебросить бремя издержек предприятий системы жизне-
обеспечения на граждан путём дополнительного увеличения комму-
нальных тарифов, подобного случившемуся в прошлом году. Более 
щадящим, чем планировалось, стало и повышение тарифов на транс-
порт – вместо 12 рублей стоимость проезда увеличилась на 5 руб. 
Ещё один результат наших усилий – власти отказались от введения 
налога на скважины для воды в частных домовладениях. 

Таким, образом, удалось добиться ряда пусть и скромных резуль-
татов в интересах большинства жителей области.

Результат есть
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Уже больше месяца продолжается резкий рост сто-
имости бензина в России. Так, в нашем Россошанском 
районе средняя цена на 92-й бензин достигла 53 рублей 
за литр, на 95-й - 58 рублей, и федеральная антимоно-
польная служба при этом бездействует.

В качестве факторов, способствующих данному по-
вышению, аналитики называют: отмену ограничений на 
экспорт бензина, в результате чего в стране создаёт-
ся его дефицит; ежегодный сезонный рост спроса на 
бензин, традиционно наблюдаемый в летние месяцы; 
колебания мировых цен на нефть; изменения в налого-
вой политике государства; курс национальной валюты; 
ограниченность производственных мощностей нефте-
перерабатывающих заводов.

Рост цен на бензин приводит к разгону инфляции в 

целом, потому что цена на топливо, логистика, перевоз-
ки входят в себестоимость товаров. Это неизбежно при-
ведёт к росту всех остальных цен в условиях падения 
платежеспособного спроса населения. 

Если говорить о муниципальном транспорте, который 
уже давно работает по тарифу ниже себестоимости, то 
его проблемы будут ещё больше усугубляться. Тарифы 
придётся повышать, что затронет интересы пассажиров.

Сильно пострадает сельское хозяйство. Сейчас 
идёт уборочная, погодные условия тяжёлые, приходит-
ся больше использовать топлива и ГСМ, а цены на них 
растут. Из-за этого у нас стало нерентабельным произ-
водство зерна. В прошлом году цены на зерно упали, и 
сегодня у многих хозяйств не хватает средств для того, 
чтобы заправлять трактора, уборочную технику. Зато 

будут наживаться нефтяные компании, наши монополи-
сты, которые продают ГСМ по завышенным ценам.

Мы считаем, что это ненормальная ситуация в стра-
не, которая себя полностью обеспечивает ресурсами. 
Цены должны быть комфортными для потребителя и 
соответствовать его уровню доходов. Подобная практи-
ка присутствует в большинстве стран, которые живут за 
счёт экспорта нефтепродуктов — от Норвегии до Вене-
суэлы. В России нефтяные олигархи не удовлетворены 
ростом прибыли от экспортных сделок, им нужен допол-
нительный доход на внутреннем рынке за счёт граждан. 

КПРФ считает такую позицию противоречащей инте-
ресам страны и народа. Мы настаиваем, чтобы все глав-
ные стратегические предприятия, в том числе топливно-
энергетические, находились в руках государства. Только 
так интересы граждан могут быть соблюдены.

Сергей ШЕПЕЛЕВ,
депутат Россошанского райсовета

Узаконенный грабёж

Член бюро обкома КПРФ, лидер 
фракции КПРФ в Воронежской го-
родской Думе Константин Ашифин 
прокомментировал патовую ситу-
ацию, в которой оказалось около 
четверти жилого фонда города по-
сле отзыва лицензий у 21 управля-
ющей компании, входящих в группу  
«ПИК-Комфорт».

- Из-за системных ошибок властей, 
передавших коммунальное хозяйство в 
частные руки,  сложилась ситуация, ког-
да московский коммунальный олигархат 
просто не захотел обслуживать подкон-
трольные ему дома, посчитав это невы-
годным. Брошенными оказались около 
1600 многоквартирных домов общей 
площадью более 4 млн. кв. м. И, как 
следствие, город находится на грани 
коммунальной катастрофы. Подготовка 
к новому отопительному сезону должна 
идти полным ходом, но её проводить 
некому, так как власти города судорож-
но ищут, кто «подхватит» бесхозные те-
перь дома. Если для новостроек-чело-
вейников новые УК найдутся сразу, то 
старый жилой фонд - двух-пяти- этажки, 
в которые нужно постоянно вкладывать 
средства, потому что всегда что-то ло-

мается, и люди живут со скромным до-
статком, большего, чем они платят, с 
них не возьмёшь  - останется висеть 
балластом. И кто его будет обслужи-
вать - вопрос открытый.

Всё это происходит во время факти-
ческого безвластия в городе после «Я 
устал, я ухожу» Вадима Кстенина. 

Жизнь в очередной раз подтверди-
ла правоту коммунистов, которые ещё 
в 2005 году выступили против принятия 
нового жилищного кодекса, передающе-
го обслуживание жилья в руки частни-
ков, и все последующие годы требовали 
возвращения коммунальной сферы под 
контроль государства и местного само-
управления. И даже в рамках нынешнего 
законодательства можно создать по при-
меру «красных» (и не только) регионов  
муниципальные управляющие компании, 
приоритетом деятельности которых яв-
ляются интересы жителей, а не гонка за 
прибылью. В Хакасии, которой руководит 
коммунист Валентин Коновалов, благо-
даря такому  подходу рост коммунальных 
платежей самый низкий по России – 4%. 

ЖКХ в условиях России – сфера 
стратегическая, и в ней не место алчным 
капиталистам, - такова позиция КПРФ.

Алчным капиталистам 
не место в ЖКХ

Райком действует

оказания помощи туристам в чрезвы-
чайных ситуациях. Эксперты ждут по-
вышение стоимости путёвок до 30-40%. 
А вот пошлина на развод подорожает, аж 
в 8(!) раз (при этом, правда, разводиться 
в России явно меньше не станут). 

Крепкий алкоголь (более 28 гра-
дусов) стал также дороже (вина-шам-
панские, наливки-настойки ранее уже 
подорожали). Так, с нового полугодия 
бутылка 40-градусной водки 0,5 литра 
будет стоить (оптом) от 299 рублей, 
бренди — от 403 рублей, а коньяка 
— от 556 рублей. Про всякие там «ви-
ски-миски» мы вообще не говорим. 
Просто сухо делаем выводы…  Также 
в России подорожают импортные про-
дукты – из-за изменения курса валют и 
увеличения стоимости логистики. Цены 
на некоторые товары уже выросли на 
15–20%. Среди них: чай, кофе, экзоти-
ческие фрукты, орехи и сухофрукты. А 
ещё по всей стране взлетят цены на 
автопарковки. В центре Москвы, на-
пример, подорожание уже составило 
более 50% – до 600(!) рублей за час. 
В Воронеже с автопарковками – кроме 
голубых полосочек на асфальте – (как, 
впрочем, и с новым мэром) пока пол-
ная неразбериха. 

А вот другие цифры. Воронежстат 

рассчитал среднедушевые доходы 
– наиболее точный показатель благо-
состояния граждан. Почему это так, 
может объяснить небольшой пример. 
Сотрудница получает зарплату 50 ты-
сяч рублей, которая по меркам Воро-
нежа считается неплохой. Но на самом 
деле она одинокая мать и воспитывает 
двух несовершеннолетних детей. Та-
ким образом, среднедушевого дохода в 
этой семье хватает лишь на то, чтобы 
сводить концы с концами.

Границей бедности считается стои-
мость минимальной потребительской 
корзины. В 2023 году в Воронежской 
области она составляла 11 548 рублей 
на человека в месяц. По данным Во-
ронежстата, в минувшем году средне-
душевой доход ниже этой суммы по-
лучали 152 200 жителей Воронежской 
области. При этом среднедушевой до-
ход меньше семи тысяч рублей в ме-
сяц в минувшем году получали 32 700 
человек.

Ещё 225 400 жителей области полу-
чали среднедушевой доход от 14 тысяч 
до 19 тысяч рублей в месяц. Людей, 
которые живут на такие деньги, с точки 
зрения статистики уже не принято счи-
тать бедными. Хотя с житейской точки 
зрения жизнь на 14 тысяч рублей в ме-
сяц — это, конечно же, бедность. 

М о г у т 
эти люди 
выдержать 
очередные 
п о в ы ш е -
ния? Вспо-
м и н а ет с я 
незабвен-
ное: «Де-
нег нет, но 
вы держи-
тесь…» Ну, 
что ж, мы 
держимся. 
ПОКА дер-
жимся…

Вилен 
ВЕРШИНИН

Новое полугодие – новые поборы
(Окончание. Начало на стр. 1)

Коммунисты местных отделений Во-
ронежской области активно участвуют 
в сборе и доставке гуманитарной помощи 
воинам СВО и мирным гражданам. Одним 
из ярких представителей коммунистиче-
ского добровольческого сообщества яв-
ляется первый секретарь Панинского рай-
кома КПРФ, атаман станицы Панинской 
Северо-Донского казачьего войска, руко-
водитель гуманитарной группы «ZOV36.
CвоихНЕбросаем» Игорь Пономарев. 

Группа постоянно оказывает помощь Бел-
городскому военному госпиталю. Игорь По-
номарев и его команда не только привозят гу-
манитарный груз, так необходимый раненым 

защитникам, но и помогают персоналу. Жен-
щины занимаются мытьем полов, окон, пере-
стиланием постелей, а мужчины - переноской 
грузов и перемещением раненых ребят. 

Со всех концов нашей великой Роди-
ны едут "нужности" раненным бойцам: по-
стельное белье, предметы личной гигиены, 
расходные медицинские материалы, вода, 
сладости. Ведь именно здесь спасают жизни 
солдат в режиме двадцать четыре на семь, 
здесь работают лучшие хирурги страны. По-
этому помощь нужна постоянно, и летят по 
дорогам страны гуманитарные грузы, и едут 
помогать неравнодушные люди, такие, как 
Игорь Пономарев и его товарищи. 

СВОих не бросаем
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Это надо живым
В Воронежском Доме жур-

налистов состоялся кру-
глый стол «Трагедия мир-
ного населения Воронежа в 
период нацистской оккупа-
ции в годы Великой Отече-
ственной войны: вопросы 
мемориализации мест памя-
ти и патриотического вос-
питания молодёжи». 

Организаторам от Воронеж-
ского обкома КПРФ и депутата 
Государственной думы Сергея 
Гаврилова была вручена книга 
«Подвиг народа», посвящённая 
мирным жителям Воронежско-
го края в годы Великой Отече-
ственной войны.

Участники рассказывали 
о своих изысканиях, которые 
проливают свет на ранее не-
заслуженно забытые страницы 
истории родного края. 

Красной линией в каждом 
выступлении прослеживалась 
важность сохранения памяти 
о погибших путём возведения 
мемориалов, установки памят-
ных знаков, информационных 
стендов. Важно работать с ар-
хивами, записывать свидетель-
ства очевидцев тех страшных 
событий.

Общественники рассказы-
вали о своей работе в деле 
патриотического воспитания 
молодёжи, о памятных акциях, 
концертах, фестивалях, фото-
выставках. Артём Кобляков, 
президент ВРКПОО «Наша 
история», рассказывал о меро-
приятиях, проводимых его ор-

ганизацией - это и выпуск книг, 
и проведение выставок, и поис-
ковая, краеведческая работа с 
участием детей и подростков.

Каролина Ветрова, пред-
седатель Молдавской общины, 
поведала об акции «Воронеж. 
Кишинёв. Победа», в рамках 
которой поисковики до сих пор 
находят воронежцев, погибших 
в боях за Молдавскую ССР, 
проходят встречи с родствен-
никами, перезахоронения...

Александр Никитин, пред-
седатель Воронежского област-
ного отделения Всероссийской 
общественной организации па-
мятников истории и культуры, 
говорил о недостаточном уве-
ковечивании памяти мирных 
жителей, погибших в концентра-
ционных лагерях - около двух 
десятков из пятидесяти этих 
страшных мест, к сожалению, 
сейчас никак не обозначены. 

Дмитрий Кравченко, руко-
водитель военно-историческо-
го клуба «За отвагу» напомнил 
о недостаточности меропри-
ятий, которые были бы инте-
ресны подрастающему поко-
лению, о недобросовестных 
педагогах, которые считают 
память о войне неважной.

Итогом круглого стола ста-
ло принятие резолюции, где 
участники мероприятия пред-
лагают объединить усилия, 
направленные на защиту исто-
рической памяти о Великой От-
ечественной войне.

Наталья ЛАПИНА

Воронежское региональное отделение Рос-
сийского общественного благотворительного 
фонда ветеранов  войны, труда и Вооружённых 
организовало экскурсию в город – герой Минск, 
приуроченную к 80-летию самой масштабной 
наступательной операции Красной Армии под 
кодовым названием «Багратион», в результате 
которой Минск и вся Белоруссия были освобож-
дены от немецко-фашистских захватчиков.

День первый. Парад.
Среди наших ветеранов есть участники операции 

«Багратион». У некоторых отцы принимали участие в 
освобождении Белоруссии. Благодаря помощи спонсо-
ров, в числе которых выступил руководитель фракции 
КПРФ в Воронежской городской Думе К.Г. Ашифин, 3 
июля мы были уже на проспекте Машерова в Минске, 
где состоялся праздничный  парад. 99-летнему фрон-
товику, воронежцу П.С. Машканцеву было предостав-
лено место среди почётных гостей.

В освобождении Белоруссии принимали участие 
народы всего Советского Союза. Как символ единства, 
перед зрителями прошли парадные расчёты военнос-
лужащих, Азербайджана Казахстана, Китая, Кыргыз-
стана, России, Таджикистана, Узбекистана. 

Парад военной техники возглавили танки Т-34. 
Дым и грохот наполнили всё пространство. Сразу по-
думалось: «Что же было тогда в бою, когда смертель-
ной схватке сходились до полутора тысяч танков!?». 

Мы увидели и современную технику. Потрясающее 
зрелище! Расчеты ОТРК «Искандер-М», РСЗО «Поло-
нез» и ЗРК С-400 «Триумф» прошли перед зрителями. 
Впечатляющей была и воздушная часть парада, в ко-
торой наряду с авиацией Белоруссии принимали уча-
стие «Российские Витязи» и «Стрижи».

Затем мы отправились в музей Великой Отече-
ственной войны, где все экспонаты, инсталляции, 
мультимедиа говорили о героической борьбе совет-
ских людей (воинов и мирного населения) с жестоким 
и коварным врагом, о потерях и о великой скорби по 
ним, о Памяти, которая останется в веках. 

День второй. Историко-культурный 
комплекс «линия Сталина», 

мемориальный комплекс «Хатынь»
На следующий день мы отправились в музей под 

открытым небом - историко-культурный комплекс «Ли-

ния Сталина». Мы спускались в ДОТы, знакомились с 
их планировкой, рассматривали инсталляции военных 
эпизодов, орудия. 

Затем нас ждало посещение мемориального ком-
плекса «Хатынь». Это слово, которое без перевода 
знает каждый житель планеты Земля. Оно стало сим-
волом жестокости, зверств гитлеровских захватчиков. 
22 марта 1943 года фашисты сожгли в деревне Хатынь 
149 жителей, 75 из которых – дети. В результате на-
цистской политики геноцида и «выжженной земли» в 
Белоруссии за три года оккупации были уничтожены 
2 230 000 человек (каждый 4-й житель), свыше 5295 
населённых пунктов были уничтожены вместе с жите-
лями в ходе нацистских карательных операций. 

Полумрак в комнатах, «кровавый ручей» в прозрач-
ном полу заставляет испытывать чувство тревоги, кото-
рое усиливается, и уже невозможно без слёз слушать 
девочку Аллу Марук, которая повествует о том, какие 
ужасы ей довелось испытать в концлагере. Чудом уце-
левший в хатынском огне Витя Желобкович вспомина-
ет, как лежал под телом убитой матери, пока не ушли 
каратели. Жутко, больно всё это видеть сейчас, а как 
возможно пережить?!  Потом мы ходили мимо братской 
могилы — «Венец Памяти», мимо памятников-срубов с 
обелиском в виде печной трубы. Обелиски увенчаны 
колоколами, которые звонят 
каждые 30 секунд. А вот и 
единственное в мире «Клад-
бище деревень»: 186 урн с 
землей деревень, сожжённых 
вместе с жителями и не вос-
становленных. 

К подножию памятника 
«Непокорённый человек» 
наша группа возложила венок.

День третий. Встречи
На третий день нашу экс-

курсионную группу тепло 
встретили в Республикан-
ском Совете ветеранов его 
руководитель генерал-майор 
в отставке И.А. Гордейчик и 
председатель Минского го-
родского общественного Со-
вета ветеранов полковник в 

отставке Ф.Г. Высоцкий с коллегами. Они поведали 
о деятельности своей организации, вручили подарки 
и награды гостям, которые, в свою очередь, поблаго-
дарили за тёплый приём, а участники ансамбля «Зо-
лотой век» Воронежского благотворительного фонда 
ветеранов исполнили небольшой концерт. 

После возложения венка к подножию монумента на 
площади Победы было время для свободного осмотра 
города. Мы спускались в метро, заходили в парки, мага-
зины, кафе, разговаривали с местными жителями. Вез-
де нам встречались добрые, отзывчивые люди, кото-
рые тепло отзывались о России, с гордостью говорили 
о своей стране, о Президенте. У многих в России живут 
родственники, с которыми они общаются, посещают 
друг друга. Было приятно слышать доброжелательные, 
искренние слова от братского белорусского народа. 

Мы уверены, что никакому врагу не удастся раз-
рушить наших братских отношений. В своём поздрав-
лении с Днём единения Беларуси и России 2 апреля 
2024 года Президент Беларуси А. Г. Лукашенко сказал:

«Единство наших братских народов сформировали 
общие культура, мировоззренческие ценности и исто-
рия, которую мы свято храним и оберегаем». 

М.А. ПРЕДКО, 
председатель фонда, полковник в отставке, 

руководитель областного отделения 
Движения в поддержку армии

Праздник торжества мира и добра

Хочу поговорить об учителях. Не о тех, 
кто оказывает «образовательную услу-
гу», а о тех, для кого их работа – служение. 
Опишу один день таких подвижников.

22 июня  дети и их наставники Неклюдова 
Ирина Александровна, Вороновская Светлана 
Владимировна и Андреева Вера Михайловна 
из летнего лагеря воронежской гимназии №7 
посетили памятные места родного города, свя-
занные с Великой Отечественной войной. Дети 
прошли по площади Победы, остановились 
возле памятной стелы. Оценили великолепный 
вид на Левый берег родного города, открыва-
ющийся взору с этого святого для каждого во-
ронежца места. 

А потом были памятник Петру Первому, 
мемориал, посвящённый Воронежскому добро-
вольческому коммунистическому полку, Песча-
ный лог и Чижовский плацдарм. И всё это вре-
мя неутомимый экскурсовод Вера Михайловна 
Андреева объясняла суть каждого памятника, 
каждого образа, постоянно общаясь с ребятами 
в форме диалога.

«Как вы думаете, что хотел сказать скуль-
птор? Мемориал воронежским добровольцам 
– это несокрушимая стена из суровых лиц за-
щитников Родины, которую не смогли пробить 
фашистские полчища»…

Почти два часа мы провели в Песчаном 
логу, где в августе 1942 г.  были расстреляны 
фашистами сотни воронежцев. Поклонились 
жертвам фашистского террора и опознанным, и 
неизвестным.

Детские ручки прикасались к красной как 
кровь выщербленной символическими пулями 
кирпичной стене, а их маленькие сердечки при-
касались к вечному, прикасались к памяти.

А я удивлялась, какие слова Вера Михай-
ловна находит для ребят, чтобы всё объяснить:

«Вы только представьте, что здесь тво-
рилось в такой же летний день – фашистские 
окрики, лай собак, звуки автоматных очередей 
и стоны, крики, боль, смерть. Вот в этой яме, в 
русле мёртвой реки остались навсегда лежать 
более четырехсот пятидесяти человек».

Она говорила о символическом изображе-
нии на мраморной пли-
те у расстрельной сте-
ны. Силуэты мужчины, 
женщины и ребёнка, а 
внутри – пустота: не-
рождённые дети, вну-
ки, правнуки убитых 
здесь людей.

Уверена, ребята 
всё запомнили, в их 
юных душах отпечатал-
ся каждый образ. Как 
важно, что, приходя в 
школу, дети попадают 
в руки таких людей. Хо-
чется низко им покло-
ниться за их служение.

Наталья ЛАПИНА

Служение правде



Общественно-политическая газета
«За возрождение»
№13-14 (791-792)
25 июля 2024 г.

7

Планета Целина

Яркий юбилей – 
60-летие со дня рож-
дения отметил член 
бюро Воронежского 
обкома КПРФ, заве-
дующий отделом об-
кома по идеологии, 
агитации и пропа-
ганде, первый секре-
тарь Железнодорож-
ного райкома КПРФ 
Дмитрий Сергеевич 
Румянцев.

Коренной воро-
нежец, он родился 9 
июля 1964 года в се-
мье служащих. После 
окончания средней 
школы поступил на 
факультет РГФ ВГУ. 
За отличную учёбу и 
участие в общественной работе един-
ственный на курсе получил распреде-
ление в качестве переводчика на воро-
нежский завод «Процессор», который 
выпускал отечественные компьютеры. 

В 1988 году комсомолец Румянцев 
возглавил особый комсомольский отряд 
дружинников (ОКОД), в 1989 году был 
избран сначала вторым, а в начале 1991 
года первым секретарём Железнодо-
рожного райкома ВЛКСМ. 

Как и всем советским людям, Румян-
цеву многое довелось испытать в пери-
од буржуазного безвременья. Работал 
в производственных и коммерческих 
структурах, был индивидуальным пред-
принимателем в сфере PR и рекламы. 

В мае 2005 года вступает в ряды 
Коммунистической партии, становится 
одним из активных членов Железно-
дорожного райкома КПРФ. В 2007 году 
был избран секретарём, а в 2010 году 
- первым секретарём райкома. С 2010 
года возглавляет отдел агитации и про-

паганды обкома.
Дмитрий Румян-

цев – человек яркий, 
р а з н о с т о р о н н и й , 
творческий. Прак-
тически вся агита-
ционная продукция 
Воронежского об-
ластного отделения 
КПРФ – от карман-
ных календариков до 
уличных биллбордов 
– создаётся при его 
животрепещущем 
участии. Оформле-
ние массовых акций 
КПРФ, разработка 
сценариев также яв-
ляются творениями 
его ума и рук. 

Потомственный 
коллекционер, он собрал множество ар-
тефактов советской эпохи – открыток, га-
зет, этикеток и использует этот богатый 
материал в идеологической, просвети-
тельской работе. Ещё одним его увле-
чением является краеведение. Острому 
перу Румянцева принадлежат несколько 
книг – от детских рассказов до «Энци-
клопедии воронежского патриота». Член 
редколлегии газеты «За возрождение», 
он регулярно публикуется на её страни-
цах. Был автором и ведущим радиопро-
граммы «Голос Правды», в настоящее 
время ведёт программу «Не в бровь, а 
в глаз», которая выходит в интернет-ре-
сурсах воронежских коммунистов. 

Общительный, с открытой душой, до-
брым сердцем и обворожительной улыб-
кой, Дмитрий искренне уважаем близки-
ми и товарищами по партии. 

Крепкого тебе здоровья, Дмитрий 
Сергеевич, творческих открытий и новых 
свершений на избранном тобою пути 
борьбы за счастье трудового народа!

Новых свершений!

Как и студенты всей страны, сту-
денты-воронежцы искали выхода на 
союзную арену, просили направить их 
на целину. И через несколько недель 
ЦК ВЛКСМ принял постановление о на-
правлении воронежских студентов на 
строительство сельскохозяйственных и 
культурно-бытовых объектов в совхозы 
Актюбинской области Казахстана. 

Прозвучавшее на радостях гром-
кое “Ура!” возвратилось в головы 
инициаторов  пониманием огромной 
ответственности, какую они на себя 
возложили. Началась круговерть дел: 
организация отрядов, подбор коман-
диров, отбор бойцов, поиск мастеров, 
врачей, культорганизаторов для ра-
боты с населением, проведение про-
филактических прививок, обучение 
навыкам строительных профессий, 
изучение правил техники безопасно-
сти на объектах, сбор рабочих инстру-
ментов, изготовление формы, утверж-
дение и изучение Устава - основных 
принципов жизни отрядов. Вспоминаю 
множество совещаний в обкоме ком-
сомола, проверок-перепроверок со-
стояния готовности. Сколько новых 
людей с лидерскими качествами при 
этом появилось!

Вспоминается момент отправле-
ния эшелона. Душа радовалась, глядя 
на лица студентов, стоящих у вагонов, 
поющих, выкрикивающих речёвки, от-
рядные девизы. Под крики “Ура!” по-
езд отправился в путь.

Целина поразила ощущением без-
граничности пространства, огромными 
(в 100-200-300 километров!) от одного 
студотряда до другого расстояниями, 
которые мы исколесили на “ГАЗике” с 
командиром областного штаба Колей 
Лифером. Впечатляли причудливые 
природные картинки жаркой степи: ми-
ражи - как бы внезапно оказавшееся 
почти рядом с машиной озеро-старица 
с кристально чистой водой, перебега-
ющие, словно в замедленной съемке, 
в далёком мареве стада сайгаков и т.д. 

Опыт казахстанской целины 1964 
года был использован в последующие 
годы в организации стройотрядов для 
работы в Воронежской области и на 
международной арене - в стройотряде 
“Орбита” студентов ВГУ и студентов из 
университетов городов-побратимов: г. 
Брно (ЧССР), г. Галле (ГДР). 

Мы познавали иной мир людей, их 
взгляды, их отношение к нам, имели 
возможность посмотреть на себя гла-
зами итальянцев, чехов, немцев - по-
жилых людей и наших сверстников. 
Не забыть одного эпизода из обще-
ния с итальянцами. В столовой к нам 
подошла красивая супружеская пара. 
Женщина сказала: “Мы впервые в 
своей жизни увидели  русских людей 
- жизнерадостных, весёлых и про-
стых”. Помедлив, продолжила: “Когда 
была война, мы потихоньку дома по 
радиоприёмнику слушали вести с рус-

ского фронта. Мы хотели, чтобы под 
Сталинградом победили русские”. Мы 
были тронуты добротой и искренно-
стью сказанных слов.

Вторая встреча случилась в ма-
ленькой деревне с названием Кутна 
Гора, близ города Готвальдова тог-
дашней ЧССР. Для жителей деревни 
наш приезд стал большим событием: 
они, двадцать два года спустя после 
освобождения советскими солдатами 
от фашистов, вновь увидели русских. 
На протяжении всех трёх недель на-
шего пребывания после окончания 
работы нас кто-то приглашал к себе в 
гости. За угощением шли разговоры о 
встрече с советскими солдатами - их 
освободителями, о том, где они спали 
в их доме, что ели-пили, как вместе с 
ними пели “Катюшу” (а кое-кто вспоми-
нал про “Огонёк” и “Синий платочек”). 
Рассказывая нам о погибших при ос-
вобождении их деревни солдатах, 
спрашивали у нас: видели ли мы по-
ставленный им памятник? (Памятник 
был в идеальном состоянии, утопая в 
ярких цветах). Нам было немного не-
ловко от того, что благодарность со-
ветским солдатам-освободителям жи-
тели переносили на нас.

Случилось так, что и наша третья 
памятная встреча коснулась темы 
прошлой войны. На строительном 
объекте в г. Галле (ГДР) к нам, совет-
ским и немецким студентам, вдруг по-
дошёл пожилой немец. Обратившись 
к нашей переводчице, он сказал: “Я 
много дней наблюдаю за вами - не-
мецкими и советскими студентами, и 
радуюсь тому, что вы сидите вместе, 
за одним общим столом. В мои моло-
дые годы мы - немцы и русские - тоже 
сидели вместе, только в окопах и друг 
против друга”. И далее продолжал: “Я 
был пленён под Курском, находился в 
лагере для немецких военнопленных. 
До конца моей жизни я не забуду до-
броты русских людей, которые корми-
ли нас за колючей проволокой лучше, 
чем на свободе питались сами”.

Движение стройотрядов в те са-
мые, проклинаемые “реформатора-
ми” застойные времена, стало целой 
эпопеей молодёжной жизни, одновре-
менно образом и воплощением некой 
“Планеты”, которую в СССР строили 
студенты (“студенты строят целину, а 
целина - студентов”, - говорили тогда).

Повторение опыта достижений со-
ветской цивилизации на почве нынеш-
ней капиталистической действитель-
ности невозможно. Но надо знать этот 
опыт и сделать  всё возможное для 
того, чтобы созидательный труд вновь 
стал основой жизни в нашей стране. 

Н.Д. ТУЛЬНОВ, 
доцент ВГУ,  

один из главных организаторов 
проекта “Воронежская 

студенческая целина 1964 года”.

Результаты китайских реформ 
можно увидеть и по «сухим цифрам» 
статистики, и «вживую», если по-
бывать в КНР. Растут новые город-
ские кварталы, открываются аэро-
порты, возводятся промышленные 
парки, прокладывается всё больше 
маршрутов высокоскоростного 
транспорта.

Причина успехов китайских коммуни-
стов состоит в том, что они верны идеям 
своих предшественников и твёрдо опи-
раются на достижения марксизма-лени-
низма. Они видели, что в Китае, как и в 
любом обществе, накапливаются опре-
делённые негативные тенденции. Это 
требовало решительных изменений. 
КПК объявила кампанию самоочищения, 
повышения дисциплины, нулевой терпи-
мости к коррупции, отходу от партийных 
норм. Эти действия укрепили партию, 
закалили ряды китайских коммунистов и 
сделали сильнее всю страну.

Заслуга лидера КНР и КПК Си Цзинь-
пина состоит и в том, что он вдохновил 
народ «китайской мечтой». Лидер пар-
тии и государства продемонстрировал 
огромные возможности, заключённые в 
социально-экономической системе КНР.

Важным шагом вперёд стала идея о 
«двойной циркуляции» — сбалансирован-
ного и взаимообогащающего функциони-
рования внутреннего и внешнего конту-
ров экономики страны. В рамках первого 
контура сделан упор на увеличение вну-
треннего потребления, на развитие высо-
котехнологичных, наукоёмких отраслей. В 
рамках второго контура руководство стра-
ны сохранило приверженность открыто-
сти и развитию справедливых экономиче-
ских связей с внешним миром.

Китай добивается справедливости 
не только для себя, но и для всех стран 
и народов, которые были задавлены 
многовековой эксплуатацией Запада. 
В этом состоял важнейший смысл ини-
циативы Пекина о Сообществе единой 
судьбы человечества и проекта «Один 
пояс, один путь». За последние годы о 
своей поддержке этих стратегий заявили 
десятки государств мира.

Результаты проводимого КНР внеш-
неполитического курса не заставили 
себя ждать. Кто ещё в XXI веке может 
похвалиться победой над крайней бед-
ностью в масштабах целой страны? А 
Китаю эту сложнейшую задачу решить 
удалось. За 40 лет Пекин вывел из ни-
щеты более 700 миллионов человек!

Сегодня Китай - ведущая промыш-
ленная и научная держава мира. Здесь 
самые быстрые поезда, высокоскорост-
ной интернет, крупнейшая сеть совре-
менных железных дорог.

Невероятные успехи достигнуты в 
космосе. Китай самостоятельно постро-
ил орбитальную станцию «Тяньгун» 
(«Небесный дворец»), посадил зонд на 
обратной стороне Луны, отправил мар-
соход для изучения красной планеты. На 
этот год запланирована установка уже 
третьего космического телескопа, а на 
2030-й намечена пилотируемая миссия 
на Луну.

Все эти успехи происходят не за счёт 
людей, а одновременно с повышени-
ем жизненного уровня граждан страны. 
За прошлый год, например, среднеду-
шевые доходы населения Китая уве-
личились на 6,3%. И это тоже явилось 
результатом углубления реформ под 
руководством коммунистов.

Китай идёт вперёд

К 60-летию воронежской студенческой целины 1964 г.

Социализм в действии
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В День молодёжи коммунисты 
и  комсомольцы организовали яр-
кий праздник для молодых жите-
лей Семилукского района.

Традиция отмечать День молодёжи в 
последнюю субботу июня сохранилась с 
советских времён.  Указ «Об установле-
нии Дня советской молодёжи» был под-
писан Верховным Президиумом СССР 
7 февраля 1958 года. Время выбрали 
логично: учебный год окончен, экзамены 
позади, можно и повеселиться. 

Сегодня день молодёжи – это от-
личный повод для старшего поколения 
вспомнить, как прекрасно быть моло-
дым, а подрастающему поколению – при-
общиться к ярким советским традициям. 
В Семилукском районе праздник начали 
с турнира по новому виду футбола — 
микрофутзалу. Соревнования прошли на 
футбольном поле средней образователь-
ной школы №2 имени Н.Д. Рязанцева. 

В турнире участвовали юноши 2012-
2013 годов рождения. Судил соревнова-
ния коммунист, вице-президент Федера-
ции микрофутзала Воронежской области 
Александр Буданов, помогал с органи-
зацией секретарь Воронежского обкома 
ЛКСМ Максим Рогатнев.

Страсти на поле разгорелись нешу-
точные! В результате упорной борьбы 
1-е место заняла команда «Асфальто-
укладчики», 2-е место завоевали фут-

болисты «Металлурга», а 3-е место 
досталось команде «Пик». Тройка побе-
дителей была торжественно награждена 
кубками, медалями и ценными призами.

«Мы не впервые проводим такие 
соревнования. Радует, что все больше 
детей активно пополняют ряды нашей 
пионерской организации, а молодёжь 
приходит в ЛКСМ. Сегодня государ-
ственная политика не может устраивать 
мыслящую молодёжь, у которой боль-
шой запрос на правду. Справедливое 
устройство общества молодые все чаще 
связывают с левыми идеями, с Комсо-

молом и КПРФ», - отметил, поздравляя 
победителей и участников, депутат-ком-
мунист Семилукского районного совета, 
секретарь обкома КПРФ по патриотиче-
скому воспитанию и работе с молодё-
жью Александр Шабунин.

В этот же день вечером состоялось 
мероприятие для детей и молодых се-
милукцев в парке «У трёх самолётов». 
Здесь комсомольцы и коммунисты пред-
ложили три увлекательных акции. Та-
лантливая художница, активист КПРФ 
Ирина Глушкова порадовала посети-
телей парка аквагримом, особо меткие 

стрелки посоревновались в спортивной 
игре «дартс». На третьей площадке ре-
бята и девчата смогли пострелять из 
детских пистолетов по мишеням.

Смех, веселье, радостное настрое-
ние царили на всех площадках – точно 
так же, как это было во время праздно-
вания Дня молодёжи в СССР.

«Мы объясняем всем, кто родился по-
сле 1991 года, уникальность социализма, 
его преимущества. Это в интересах, пре-
жде всего, самой молодёжи, за которой - 
будущее», - отметил лидер воронежских 
комсомольцев Вячеслав Смирнов.

Яркий праздник состоялся благода-
ря поддержке депутата Государственной 
Думы Сергея Гаврилова, первого секре-
таря Воронежского обкома КПРФ Андрея 
Рогатнева, первого секретаря Семилук-
ского райкома КПРФ, руководителя фрак-
ции КПРФ в райсовете Светланы Верте-
повой. Активную помощь в организации 
мероприятий оказали секретарь Желез-
нодорожного райкома КПРФ Владимир 
Волков, активисты ЛКСМ Степан Ещен-
ко, Иван Бунин, Дмитрий Смирнов. 

Жаркий летний день запомнится де-
тям и молодёжи Семилук не только яр-
ким праздником но и общением с ком-
мунистами, комсомольцами, которые 
всегда готовы помочь, поддержать, пред-
ложить интересное и полезное дело. 

Екатерина КАРАСЕВА

Социализм – это молодость мира

В День семьи, любви и верности профком 
Воронежского авиазавода чествовал три де-
сятка семейных пар самых разных возрастов 
и профессий.  Объединяет их то, что оба су-
пруга трудятся на заводе и преданны профес-
сии авиастроителей. 

«Особенно приятно отмечать этот праздник потому, 
что мы одна большая дружная семья самолётострои-
телей, – сказала, приветствуя коллег, председатель 
профкома ВАСО Лидия Щеднова. – Здесь собрались 
люди, одинаково относящиеся к таким ценностям как 
семья, любовь, верность, которые очень важны в на-
шей жизни. У нас на заводе трудятся без малого сто 
многодетных пар, а также семьи, отметившие десять, 
двадцать, тридцать и больше лет совместной жизни». 

Многих судьба свела уже в стенах ВАСО. Продол-
жаются и рождаются новые рабочие династии. Отме-
тим, что в Воронежском филиале ПАО «Ил» – ВАСО 
действует программа поддержки семей.  Выплаты 
многодетным семьям увеличены до пяти тысяч ру-
блей. Компенсируется часть затрат на детские сады. 
Расширяется программа компенсаций по ипотечным 
кредитам, съему жилья. 

Уважать, ценить и поддерживать друг 
друга –  «секреты» крепкой семьи

Заместитель начальника лётно-испытательной 

станции ВАСО, первый секретарь Левобережного 
райкома КПРФ, депутат Воронежской городской Думы 
Владимир Калинин тепло поздравил собравшиеся 
семьи и вручил благодарственные письма и подарки 
от депутата Государственной Думы Сергея семьям 
Чёрных и Виденькиных.

Михаил Чёрный – слесарь-инструментальщик цеха 
сборки фюзеляжа, без малого двадцать лет как по 
предложению работавшего здесь дедушки пришёл на 
Воронежский авиационный. Невесту Юлию уже сам 
сюда «заманил», и она с тех пор – бессменный маши-
нист крана цеха механосборочного производства. У 
неё, между прочим, бабушка с дедушкой тоже труди-
лись на этом заводе. 

Старшим детям Чёрных – близнецам Сергею и 
Данилу по 25, оба женаты, Сергей уже порадовал ро-
дителей внучкой. Младшая дочка Софья, окончив в 
этом году девять классов, твёрдо решила поступить 
в техникум. 

«Жить дружно, уважать, ценить, слышать и под-
держивать друг друга – такие «секреты» крепкой се-
мьи называет Юлия Чёрная, и добавляет: – А работать 
вместе – вообще, замечательно! Рекомендую». 

У Павла и Галины Виденькиных семейный стаж 
поменьше. Познакомились мастер и технолог цеха 
композитного производства уже на ВАСО. Сейчас вос-

питывают четверых детей! Старшая, 
Татьяна, после техникума уже рабо-
тает, Егор учится в седьмом классе, а 
Саша и Дима ходят в садик, но в этот 
день пришли к папе и маме на работу 
за подарками.

«Часто спрашивают: тяжело с че-
тырьмя детьми? – смеётся Павел. – 
Да почему должно быть тяжело! Дома 
всегда веселье, дети друг за другом 
смотрят, так что наоборот, чем их 
больше – тем легче. Главное, что им 
в большой семье интересно и весело. 
Пока молодые, нужно обязательно де-
тей заводить. Одному ребёнку расти 
трудно, двое – это минимум. И ещё: 
население России надо приумножать, 
тогда и понимания больше будет, для 
кого живём, для кого строим самолёты. 

Приятные сюрпризы
В этот день прозвучало много хороших слов о 

семье и любви, были и замечательные песни в ис-
полнении сотрудницы профкома ВАСО и участницы 
заводской художественной самодеятельности Анны 
Вязковой. 

А в финале Правительственная телеграмма, в ко-
торой депутат Сергей Гаврилов поздравил с днем 
рождения председателя профкома ВАСО Лидию Щед-
нову. А от лидера КПРФ Геннадия Зюганова профсо-
юзному лидеру воронежских самолётостроителей был 
вручён подарок с его автографом. 

«Наша главная профсоюзная мама», – так, продол-
жая тему Дня семьи, назвал Лидию Щеднову Влади-
мир Калинин, пожелав ей энергии, здоровья и позитив-
ных эмоций. 

Лана РОМАНОВА

Большая семья строителей самолётов 

Коммунисты - 
люди творческие

Первый секретарь Вернехавского райкома 
КПРФ Василий Требунских (на снимке второй 
справа) принял участие в седьмом Губернском 
фестивале «Воронеж фольклорный», прошедшем 
13 июля в парке "Алые паруса." Верхнехавцы про-
демонстрировали свадебный обряд своей малой 
родины, который вызвал неподдельный интерес у 
участников и гостей фестиваля.


